



**Ortsbeiratsfraktion  
Mainz-Bretzenheim**

Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 09. Juni 2010

**Benennung der Zufahrtsstraße zum neuen Mainz 05-Stadion**

Vorlage-Nr. \_\_\_\_\_/\_\_\_\_\_

Der Ortsbeirat Bretzenheim beschließt zur Benennung der Zufahrtsstraße zum neuen Mainz-05-Stadion: Die Zufahrtsstraße zum neuen Mainz 05-Stadion soll „Eugen-Salomon-Straße“ heißen.

Begründung:

Eugen Salomon war einer der Gründer von Mainz 05 und eine wichtige Person für die 05er, was bisher in der Öffentlichkeit noch gar nicht so bekannt ist. Als 16-jähriger Jugendlicher gründete er den Verein, weil er einfach Fußball spielen wollte. Ebenso ist es ihm gelungen, dass der Verein in den VDFB aufgenommen wurde, was damals nicht einfach war. Als der Verein nach dem 1. Weltkrieg quasi nicht mehr existierte, schaffte es Salomon den Verein wieder aufzurichten. Er dokumentiert Mut, Entschlossenheit und Kraft mit einer Gruppe, und in einer Gruppe, etwas zu bewerkstelligen und nicht nur zu jammern, über das was nicht geht. Dies sind wichtige Tugenden eines Fußballers aber auch wichtige Eigenschaften für die Weiterentwicklung einer Gesellschaft und auch unserer Gesellschaft.

Der Name "Eugen Salomon" ist bekannt durch:

- Text im Buch von Mainz 05,
- Aktion der AZ vor ein paar Wochen,
- Spruchband im Stadion bei einem Heimspiel,
- laut Supporters Mainz gibt es, im Falle der Verwendung des Namens, weitere Aktionen um den Namen bekannt zu machen.

Die Eindeutigkeit ist gegeben. Viele der gemachten Vorschläge waren auch nicht kürzer. Die Masse der Fans benötigt den Namen nicht, sie fahren diese Straße nicht an. Bei den VIP-Personen handelt es sich um Gäste von Mainz 05. Später ist der Name dann bekannt, die Zahl der Gäste für die der Name dann immer noch unbekannt ist erachten wir als gering. Als VIP-Gast weiß ich ja ob ich eine Verbindung zu Mainz 05 bzw. Coface habe, es handelt sich ja nicht um die Adresse von Lieschen Müller. Die Adresse ist im Internet nachzulesen.

In Anbetracht der Aktion „Stolpersteine“ des Ortsbeirates und des geschichtlichen Hintergrundes von Eugen Salomon so wie dem Umgang mit dem Verein im nationalsozialistischen Deutschland passt der jüdische Name gut ins Bretzenheimer Geschichtsbewusstsein.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen  
gez. Norbert Schmitt